

ПРЕСС РЕЛИЗ

Круглый стол Комитета EUROUZ по здравоохранению и наукам о жизни «Регуляторный диалог и отраслевые приоритеты в сфере здравоохранения и фармацевтики Узбекистана»



Фото мероприятия: <https://flic.kr/s/aHBqjCBTWx>

Ташкент, 25 ноября 2025 года — Комитет EUROUZ по здравоохранению и наукам о жизни собрал более 50 представителей государственных учреждений, фармацевтических компаний, производителей медицинских изделий, консалтинговых фирм, международных организаций и представителей посольств стран ЕС на круглый стол высокого уровня, посвящённый регуляторным и операционным вызовам в секторах здравоохранения, фармацевтики и медицинских изделий в Узбекистане. Мероприятие, организованное в преддверии Форума ЕС – Центральная Азия, стало ключевой площадкой для открытого диалога между

представителями бизнеса и государственными органами с общей целью дальнейшего повышения эффективности и инновационной ориентированности системы здравоохранения.

По мере модернизации системы здравоохранения, необходимости соблюдения международных стандартов и все большего усложнения современных комплексных методов лечения, необходимость структурированного диалога государства и индустрии в сфере здравоохранения становится как никогда актуальной. Участники рынка сталкиваются с усложнением регуляторных требований, вызовами в сфере ценового регулирования, административными барьерами в области регистрации и сертификации, а также с рисками, связанными с обращением контрафактных и фальсифицированных лекарственных средств. Платформа круглого стола позволила государственным органам, бизнесу и отраслевым экспертам совместно обсудить пути к более прозрачной, предсказуемой и инновационной среде отраслевого регулирования.

Мероприятие открыли приветственные слова **Зафара Вахидова**, председателя Комитета, члена Совета директоров EUROUZ и управляющего партнёра Vakhidov & Partners, который подчеркнул миссию Комитета — укрепление диалога и продуктивного взаимодействия между европейским бизнесом и ключевыми государственными структурами в интересах здравоохранения Узбекистана. Он отметил важность согласованных реформ, сочетающих эффективное регуляторное управление и развитие отрасли для обеспечения населения качественными лекарственными средствами.

Олжас Сатыбалдин, со-председатель Комитета, руководитель по взаимодействию с государственными органами и стратегическим партнерствам в России и Евразии в компании AstraZeneca, представил цели встречи, отметив растущую потребность в гармонизации регуляторных процессов, совершенствовании ценовых механизмов и создании стимулов для внедрения инноваций в фармацевтической и медицинской отраслях.

В ходе обсуждения, Г-н Вахидов представил проект «Белой книги» Комитета, представляющей собой стратегический документ, в котором отражены ключевые индустриальные вызовы и предложения, выделенные членами EUROUZ, а также представлены структурированные решения в целях повышения эффективности работы медицинской и фармацевтической индустрии и. Документ содержит предложения по совершенствованию процессов регистрации и сертификации, политики по регулированию цен, предотвращения обращения контрафактных

лекарств, а также расширения финансирования современных и инновационных методов лечения. Кроме того, проект предусматривает направления долгосрочного сотрудничества между ЕС и Узбекистаном в сфере здравоохранения.

В дискуссии приняли участие представители Проектного офиса «Центр проектов здравоохранения», Фонда государственного медицинского страхования, Центра безопасности фармацевтической продукции, Налогового комитета, Таможенного комитета, а также дипломатических миссий Швейцарии, Германии, Венгрии, Франции, Польши, Делегации Европейского союза в Узбекистане, члены EUROUZ и представители др. компаний. Широкий круг участников подчеркнул растущую потребность в комплексных, согласованных регуляторных решениях, и формировании практики постоянного диалога регуляторов с индустрией.

В завершение круглого стола Зафар Вахидов подчеркнул неизменную приверженность Комитета созданию открытого и конструктивного диалога между бизнесом и государственными органами. Он отметил, что все собранные в ходе обсуждения предложения будут учтены в обновлённой версии «Белой книги» и станут основой для дальнейшего взаимодействия Комитета с регуляторами и международными партнёрами.



Европейско-Узбекская Ассоциация по Экономическому Сотрудничеству (EUROUZ), является международной бизнес-ассоциацией и европейской торговой палатой в Узбекистане, оказывающей всестороннюю поддержку своим членам для определения их целевого рынка, установления прочных деловых связей и обеспечения диалога между государственными и частными заинтересованными сторонами. EUROUZ является признанной европейской, некоммерческой ассоциацией, полностью финансируемой членскими взносами, со штаб квартирой в Брюсселе и официально зарегистрированным филиалом в Ташкенте.

Контактная информация: info@eurouz.com

PRESS RELEASE

EUROUZ Healthcare & Life Sciences Committee Roundtable “Regulatory Dialogue & Industry Priorities for Healthcare and Pharmaceuticals in Uzbekistan”



Event photos: <https://flic.kr/s/aHBqjCBTWx>

Tashkent, 25 November 2025 — The EUROUZ Healthcare & Life Sciences Committee convened more than 50 representatives of government institutions, pharmaceutical companies, medical device manufacturers, consulting firms, international organisations, and EU member state embassies for a high-level roundtable dedicated to regulatory and operational challenges in Uzbekistan’s healthcare, pharmaceutical, and medical devices sectors. Held on the eve of the EU–Central Asia Forum, the event served as a key platform for open dialogue between industry leaders and state authorities, with the shared objective of strengthening efficiency and fostering innovation in the national healthcare system.

As Uzbekistan continues modernising its healthcare system, adopting international standards, and responding to increasingly complex treatment modalities, the need for structured public–private dialogue has become more urgent than ever. Market participants face growing regulatory requirements, challenges in pricing policy, administrative barriers in registration and certification, as well as risks arising from counterfeit and falsified medicines. The roundtable offered a collaborative setting for regulators, businesses, and industry experts to jointly explore pathways toward a more transparent, predictable, and innovation-driven regulatory environment.

The event opened with welcoming remarks by **Zafar Vakhidov**, Chairperson of the Committee, Member of the EUROUZ Board of Directors, and Managing Partner at Vakhidov & Partners. He underscored the Committee’s mission to strengthen constructive engagement between European businesses and key state bodies for the benefit of Uzbekistan’s healthcare sector. He emphasised the importance of coordinated reforms that combine effective regulatory oversight with sectoral development to ensure broad access to high-quality medicines.

Olzhas Satybaldin, Co-Chair of the Committee and Government Affairs & Strategic Partnerships Lead for Russia & Eurasia at AstraZeneca, outlined the objectives of the meeting. He highlighted the growing need for harmonised regulatory processes, improved pricing mechanisms, and stronger incentives for innovation across the pharmaceutical and medical technology sectors.

During the discussion, Mr Vakhidov presented the Committee’s White Paper Draft—a strategic document reflecting key industry challenges and recommendations put forward by EUROUZ members. The draft outlines structured proposals aimed at enhancing the efficiency of the medical and pharmaceutical industries, including improvements to registration and certification procedures, pricing policy reform, measures to prevent the circulation of counterfeit medicines, and expansion of financing for modern and innovative treatment methods. The document also identifies priority areas for long-term cooperation between the European Union and Uzbekistan in the field of healthcare.

The roundtable brought together representatives of the Project Office “Healthcare Projects Centre”, the State Health Insurance Fund, the Center for Pharmaceutical Product Safety, the Tax Committee, the Customs Committee, as well as diplomats from the embassies of Switzerland, Germany, Hungary, France, Poland, and the Delegation of the European Union to Uzbekistan, alongside EUROUZ members and other industry participants. The broad representation highlighted the growing need for comprehensive, coordinated regulatory solutions and the establishment of a consistent culture of dialogue between regulators and industry stakeholders.



In closing, Zafar Vakhidov reiterated the Committee's firm commitment to fostering open and constructive engagement between the public and private sectors. He noted that all proposals collected during the discussions will be reflected in the updated version of the White Paper and will guide the Committee's future work with regulators and international partners.



EUROUZ, the Europe-Uzbekistan Association for Economic Cooperation, is an international business association & a European Chamber of Commerce in Uzbekistan, working to provide comprehensive support to its members to understand their target market, build more robust business networks & enable a better dialogue with both public & private stakeholders. EUROUZ is a recognized European non-profit, non-commercial association with headquarters in Brussels & a full official branch office in Tashkent. Its members fully fund EUROUZ through membership fees.

Contact: info@eurouz.com

MATBUOT XABARI

EUROUZ Sog'liqni Saqlash va Hayotiy Fanlar Qo'mitasi Davra Suhbati “O'zbekistonning sog'liqni saqlash va farmatsevtika sohasida tartibga solish bo'yicha muloqot va sanoat ustuvor yo'nalishlari”



Tadbir suratlari: <https://flic.kr/s/aHBqjCBTWx>

Toshkent, 2025-yil 25-noyabr — EUROUZ Sog'liqni saqlash va Hayot fanlari qo'mitasi sog'liqni saqlash, farmatsevtika va tibbiy asbob-uskunalar sohalaridagi tartibga solish hamda operatsion jarayonlarga oid dolzarb muammolarni muhokama qilish maqsadida davlat idoralari, farmatsevtika kompaniyalari, tibbiy mahsulot ishlab chiqaruvchilari, konsalting firmalari, xalqaro tashkilotlar hamda Yevropa Ittifoqi davlatlari elchixonalaridan 50 dan ortiq vakillarni yuqori darajadagi davra suhbatiga jamladi. EU–Markaziy Osiyo Forumi arafasida tashkil etilgan mazkur tadbir davlat va biznes o'rtasidagi ochiq muloqot uchun muhim platforma bo'lib xizmat qildi hamda milliy sog'liqni saqlash tizimining samaradorligi va innovatsion rivojlanishini kuchaytirishga qaratildi.

O'zbekiston sog'liqni saqlash tizimini modernizatsiya qilayotgani, xalqaro standartlarni joriy etayotgani va murakkab zamonaviy davolash usullariga bo'lgan talab oshib borayotgan bir paytda, davlat va xususiy sektor o'rtasidagi strukturalangan muloqot zarurati yanada kuchaymoqda. Bozor ishtirokchilari tartibga solish talablari murakkablashuvi, narxlarni tartibga solishdagi qiyinchiliklar, ro'yxatdan o'tkazish va sertifikatlash bo'yicha ma'muriy to'siqlar, shuningdek qalbaki va soxta dori vositalarining muomalaga tushishi bilan bog'liq xavflar bilan duch kelmoqda. Davra suhbatida ushbu masalalarni davlat organlari, biznes va tarmoq ekspertlari bilan birgalikda muhokama qilish, shaffof, bashoratli va innovatsiyaga yo'naltirilgan tartibga solish muhitini shakllantirish yo'llarini izlash imkonini berdi.

Tadbir **Zafar Vahidov** — Qo'mita raisi, EUROUZ Direktorlar kengashi a'zosi va *Vakhidov & Partners* boshqaruvchi hamkorining ochilish so'zi bilan boshlandi. U Qo'mita missiyasi – Yevropa biznesi va O'zbekistonning asosiy davlat tuzilmalari o'rtasida samarali muloqotni kuchaytirish ekanini ta'kidladi. Shuningdek, yuqori sifatli dori vositalariga keng va sifatli kirish imkoniyatini ta'minlash uchun samarali tartibga solish amaliyoti va sanoat rivojlanishini uyg'unlashtirgan islohotlarning ahamiyatiga urg'u berdi.

Oljas Satybaldin, Qo'mita hammuassisi va *AstraZeneca* kompaniyasining Rossiya va Yevrosiyo bo'yicha davlat organlari bilan ishlash va strategik hamkorliklar yetakchisi, uchrashuv maqsadlarini taqdim etdi. U tartibga solish jarayonlarini uyg'unlashtirish, narx mexanizmlarini takomillashtirish va farmatsevtika hamda tibbiy texnologiyalar sohasida innovatsiyalarni qo'llab-quvvatlash zarurati ortib borayotganini qayd etdi.

Davra suhbatida janob Vahidov Qo'mita tomonidan ishlab chiqilgan **Oq Kitob** loyihasini taqdim etdi. Mazkur strategik hujjatda EUROUZ a'zolari tomonidan ilgari surilgan asosiy tarmoq muammolari va takliflar, shuningdek tibbiy va farmatsevtika sanoatini samarali rivojlantirishga qaratilgan strukturalashtirilgan yechimlar aks etgan. Hujjat ro'yxatdan o'tkazish va sertifikatlash jarayonlarini takomillashtirish, narxlarni tartibga solish siyosatini isloh qilish, qalbaki dori vositalarining oldini olish, zamonaviy va innovatsion davolash usullarini moliyalashtirishni kengaytirish bo'yicha takliflarni o'z ichiga oladi. Shuningdek, loyiha Yevropa Ittifoqi va O'zbekiston o'rtasida sog'liqni saqlash sohasidagi uzoq muddatli hamkorlik yo'nalishlarini belgilab beradi.

Davra suhbatida **“Sog'liqni saqlash loyihalari markazi”** loyihalar ofisi, **Davlat tibbiy sug'urta jamg'armasi, Farmatsevtika mahsulotlari xavfsizligi markazi, Soliq qo'mitasi, Bojxona qo'mitasi**, shuningdek Shveysariya, Germaniya, Vengriya, Fransiya, Polsha elchixonalari, Yevropa Ittifoqi Delegatsiyasi, EUROUZ a'zolari va boshqa kompaniyalar vakillari ishtirok etdi. Keng doiradagi ishtirokchilar tartibga solishda kompleks va muvofiqlashtirilgan yondashuv,

hamda regulyatorlar va tarmoq o'rtasida doimiy muloqot amaliyotini shakllantirish zarurligini ta'kidladi.

Yakuniy so'zida **Zafar Vahidov** Qo'mitaning davlat va xususiy sektor o'rtasida ochiq va konstruktiv muloqotni yo'lga qo'yish bo'yicha qat'iy pozitsiyasini yana bir bor tasdiqladi. U muhokama davomida bildirilgan barcha takliflar Oq Kitobning yangilangan versiyasida aks ettirilishini va regulyatorlar hamda xalqaro hamkorlar bilan keyingi ishlarda asos bo'lib xizmat qilishini qayd etdi.



EUROUZ — Yevropa–O'zbekiston iqtisodiy hamkorlik assotsiatsiyasi va O'zbekistondagi Yevropa savdo palatasi bo'lib, o'z a'zolariga mahalliy bozorni chuqur tushunish, biznes aloqalarni kengaytirish va davlat hamda xususiy sektor bilan samarali muloqot o'rnatishda ko'mak beradi. EUROUZ Bryusselda ro'yxatdan o'tgan bo'lib, Toshkentda rasmiy filialga ega va to'liq a'zolik badallari orqali moliyalashtiriladi.

Aloqa uchun: info@eurouz.com